

ESTUDIAR MEDICINA EN FRANCIA

ESTUDIAR EN FRANCIA

Una enseñanza universitaria de calidad,
al servicio y al alcance de todos

Una enseñanza universitaria
internacionalmente reconocida y
premiada

EL COSTE DE LOS ESTUDIOS

La calidad de la enseñanza universitaria francesa es el resultado de una voluntad y prioridad políticas. Año tras año, los poderes públicos realizan una gran inversión en educación e investigación. Tanto es así que la educación constituye la principal cuenta de gastos del Estado y representa más del 20% de su presupuesto anual. Esta política permite a Francia ofrecer a los estudiantes nacionales y extranjeros uno de los mejores sistemas de enseñanza universitaria del mundo y, sobre todo, uno de los más competitivos en términos calidad/costo.

Según la OCDE, el costo mundial promedio anual de un estudiante universitario es de 13 646 Euros (16 149 USD). En Francia, el Estado absorbe una parte importante de este costo, incluso en el caso de los estudiantes extranjeros.

La carrera de medicina se estudia en 9 años para los médicos generales y en 10 o 12 años para los médicos especialistas (cirugía, neurología, pediatría, etc.). Al final de los estudios, se obtiene el diploma estatal de doctor en medicina, que es obligatorio para poder ejercer.

¿Cómo estudiar medicina en Francia?

Todos los estudiantes que deseen estudiar en Francia, tienen que pasar obligatoriamente el primer año de la carrera. Al final de este primer año, tienen que dar el concurso para tener acceso al 2do año o años superiores si el comité de la carrera lo permite. Si no aprueban el concurso, no tendrán acceso a la carrera de medicina, pero pueden pasar la carrera de Ciencias Naturales.

Dos cursos de primer año son disponibles:

- una licencia con opción de "acceso sanitario" (LAS)
- una vía específica de "acceso sanitario", con opción de otra disciplina (PASS).

Dos cursos de primer año son disponibles:

- una licencia con opción de "acceso sanitario" (LAS).
- una vía específica de "acceso sanitario", con opción de otra disciplina (PASS).

Estos dos cursos permiten acceder a la formación en mayéutica, medicina, odontología o farmacia después de uno, dos o tres años de estudios superiores, o continuar hacia un diploma de licencia.

Algunos de estos cursos también permiten a los estudiantes solicitar formación en fisioterapia u otros cursos paramédicos.

2ndo y 3er año: primeros cursos

En el segundo y tercer año, los estudios se dividen entre clases magistrales, trabajos prácticos, estudios dirigidos y prácticas. Para pasar de año solo es necesario aprobar los exámenes de las asignaturas.

El programa incluye semiología, fisiología, anatomía, microbiología, etc. Aparecen las primeras nociones de patología, farmacología o bacteriología. Se añaden cursos opcionales: filosofía de la ciencia, inglés médico, historia de la medicina o informática médica. El tercer año es más clínico y se centra más en las ciencias médicas, como la inmunología.

A lo largo de los 2 años, está previsto un mínimo de 12 semanas de prácticas. Estas prácticas tienen lugar dentro de hospitales en departamentos generales o especializados, por ejemplo, dermatología, cuidados intensivos, cardiología, etc. Con un período de 4 semanas, las prácticas de enfermería comienzan a tiempo completo al finalizar el primer año de estudios.

Al final de tercer año, los estudiantes obtienen el DFGSM (Diplôme de Formation Générale en Sciences Médicales), reconocido a nivel de licenciatura.

4to, 5to y 6to año: externa

Estos tres densos años permiten adquirir una formación médica completa y preparar la otra barrera de los estudios de medicina: el ECNi (Epreuves Classantes Nationales informatisées), que determinará la especialidad seguida.

Las prácticas externas se basan en las patologías, su terapia y su prevención. El programa incluye geriatría, aparato locomotor, neurología, oncología, pediatría, etc. La mayoría de las veces, los cursos se organizan por módulos temáticos, generalmente vinculados a los cursos de formación, por ejemplo, cardiología/neumología/reanimación. Además, hay seminarios transversales, como el de adicciones, y los dedicados a la preparación del ECNi.

La práctica clínica ocupa cada vez más tiempo. Los externos son a la vez estudiantes y empleados del hospital, y reciben una remuneración variable en función del progreso de su curso. Algunas prácticas son obligatorias (por ejemplo, medicina de urgencias, cirugía en el hospital, etc.), otras son libres. En total, se realizarán 25 turnos a lo largo de los 3 años, principalmente en urgencias.

Al final del 6to año, durante dos días, los estudiantes de medicina realizan el ECNi. Todos tienen un lugar, pero la elección de la especialidad y el lugar de práctica están determinados por su clasificación. Los estudiantes con mejores clasificaciones eligen primero.

Al final del 6to año, los estudiantes obtienen el DFASM (Diplôme de Formation Approfondie en Sciences Médicales), reconocido a nivel de Máster.

El internado: hasta una especialización médica

En total, hay 44 especialidades: 13 de ellas están dedicadas a la disciplina quirúrgica (urología, cirugía vascular, ginecología-obstetricia, etc.); otras 30 pertenecen a la disciplina médica (psiquiatría, neumología, radiología e imagen médica, etc.); la biología médica es la única especialidad de la disciplina biológica. Dependiendo de la especialidad, el número de plazas que se abren cada año es muy variable; por ejemplo en 2017-2018: cirugía pediátrica (24 plazas), geriatría (200 plazas), medicina general (3 132 plazas), etc.

La elección se hace a través de la plataforma Parcours Sup que abre en enero cada año.

Usted está estudiando medicina

Los estudiantes extranjeros (fuera de la UE) que aún no hayan obtenido el título de médico en su país deben, independientemente de su nivel de estudios, cursar el primer año (Pass ou Las) y aprobar el examen de fin de curso. A continuación, entrará en el nivel equivalente al que haya alcanzado en su país si la comisión médica lo aprueba.

¿Usted ya es médico y quiere especializarse?

-el DFMS (Diplôme de formation médicale spécialisée), obtenido luego de 2 o 6 semestres de estudio. La formación está abierta a los médicos en proceso de especialización en su país de origen.

<https://med.unistra.fr/>

<https://med.univ-tours.fr/version-francaise/la-faculte/incoming/dfms-et-dfmsa-en-medecine/postuler-pour-un-dfms-dfmsa>

- el DFMSA (diplôme de formation médicale spécialisée approfondie), obtenido después de 1 o 2 semestres. La formación está abierta a los médicos que ya tienen una especialidad.

¿CÓMO INSCRIBIRSE EN MMOP?

1.El proceso de postulación para estudiante extranjeros en MMOP (PASS o L.AS) en las universidades públicas francesas se realiza mediante la plataforma “Etudes en France”. El procedimiento a seguir es el mismo que para postular a un primer año de Licenciatura.

2. Los candidatos extranjeros que ya realizaron algunos años de estudios de medicina o que ya obtuvieron el diploma de médico en su país de origen (fuera de la Unión Europea), deberán seguir una modalidad específica denominada "Dispense d'études", lo que evita tener que postular al primer año de estudios de salud en Francia. En ambos casos y salvo excepciones, una certificación en lengua francesa (TCF, DELF o DALF) es obligatoria (nivel B2 exigido).

ESTUDIAR EN FRANCIA «DISPENSE D'ÉTUDES », ¿QUÉ ES, CÓMO FUNCIONA ?

Este procedimiento es para los profesionales/estudiantes de la salud con un diploma de médico, odontólogo o farmacéutico o en proceso de estudios en un país extranjero fuera de Unión Europea que deseen cursar estudios en Francia y que cumulan uno de los dos criterios siguiente:

- a) Estar cursando estudios de salud en su país;
- b) Tener ya un título de medicina, mayéutica, odontología o farmacia, obtenido en el extranjero

¿En que año accede el estudiante?

Según su perfil académico, el estudiante admitido en la formación MMOP, puede obtener una exención de estudios que le permita pasar directamente desde el segundo año del primer ciclo hasta el penúltimo año del segundo ciclo correspondiente (5to año para medicina, 4to año para odontología, mayéutica y farmacia).

¿CUÁNTAS VECES PUEDE POSTULAR UN ESTUDIANTE?

El estudiante sólo puede aplicar dos veces en total a las formaciones MMOP, como los estudiantes inscritos en el PASS o L.AS.

¿ PUEDE UN ESTUDIANTE POSTULAR A MÁS DE UNA UNIVERSIDAD?

No. El estudiante sólo puede postular a una institución de acuerdo con la nota del 20/04/2020 de la DGESIP.

¿CUÁL ES EL PROCEDIMIENTO?

Los estudiantes envían a la universidad de su elección un expediente de candidatura de acceso al 2º año del 1ro ciclo de estudios del MMOP, al igual que el resto de los alumnos inscritos en LAS o PASS. La única diferencia es que este expedientes compone de su formación previa en el extranjero (en un país fuera de la UE), en lugar del curso PASS o L.AS. El expediente es examinado por un jurado, el cual puede exigir al candidato pasar un examen oral. Si el candidato es admitido en el 1ro ciclo, su expediente se examina con la modalidad "Dispense d'études" y el Presidente de la universidad, tras el asesoramiento del decano, decide en qué año de la carrera puede ingresar el candidato.

CONTACTOS E INFORMACIONES

CAMPUS FRANCE

<https://www.bolivia.campusfrance.org/contact>

<https://www.bolivia.campusfrance.org/>

PLATAFORMA « ETUDES EN FRANCE »

<https://www.bolivia.campusfrance.org/pedir-una-visa-de-estudiante-para-francia>

CATÁLOGO

<https://www.bolivia.campusfrance.org/encontrar-la-formacion-que-buscas-es-facil>

ONISEP

<https://www.onisep.fr/Choisir-mes-etudes/Apres-le-bac/Principaux-domaines-d-etudes/Les-etudes-de-sante-organisation-des-etudes/les-etudes-de-medecine>

AUTRES SITES

<https://aljawaz.com/fr/guide-etudes-de-medecine-en-france/>

<https://www.cours-thales.fr/prepa-medecine/les-etudes-de-medecine-en-france>

LA FRANCE EN BOLIVIE

- AMBASSADE DE FRANCE
- CONSULAT DE FRANCE
- ALLIANCES FRANÇAISES
- IRD

<https://bo.ambafrance.org/-Presence-francaise>